

mir als kapitalistischer Unternehmer der Sozialismus, auf die Dauer gesehen, eine Perspektive bieten? Kann mir der Sozialismus eine neue Existenz zeigen, die es ermöglicht, daß ich als Mensch und Persönlichkeit gleichberechtigt an dem großen Werk der sozialistischen Gemeinschaft teilnehmen kann?

Die Partei der Arbeiterklasse, unser sozialistischer Staat boten ihm diese Perspektiven und zeigten ihm den Weg. Für ihre Ausarbeitung und Verwirklichung unterbreiteten die uns befreundeten Parteien viele wertvolle Vorschläge und leisteten eine große Arbeit.

*Heute sind viele der Unternehmer von damals Komplementäre halbstaatlicher Betriebe. Fest sind sie in den weiteren Aufbau der sozialistischen Gesellschaft einbezogen.* Ihre Arbeit dient nicht mehr allein privaten Zwecken, sondern ist Teil der gemeinsamen Anstrengungen zur Entwicklung der Produktivkräfte und zur Mehrung des gesellschaftlichen Reichtums. WB- und Erzeugnisgruppenräte helfen den halbstaatlichen Betrieben, zu modernen technologischen Verfahren überzugehen und eine solche Steigerung der Arbeitsproduktivität zu erreichen, die den volkseigenen Betrieben nahekommt.

In zunehmendem Maße leisten diese Menschen heute ihren Beitrag zur Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft im Bewußtsein ihrer Verantwortung, die auch sie für das Ganze tragen.

So ist es wohl gerechtfertigt - und ich möchte das hier noch einmal hervorheben -, wenn die Partei die Entwicklung der Menschen im Prozeß der revolutionären Umgestaltung der gesellschaftlichen Wirklichkeit als den größten Erfolg der letzten zwei Jahrzehnte betrachtet und einschätzt.

### *Eine völlig neue soziale Struktur*

*Das Volk der Deutschen Demokratischen Republik hat seit der militärischen Zerschlagung des Hitlerfaschismus deutsche Geschichte gemacht.* Es vollzog die antifaschistisch-demokratische Umwälzung und die sozialistische Revolution. Seine geschichtsbildende Kraft kam zur Geltung, weil es, von der Arbeiterklasse geführt, über die Staatsmacht und alle entscheidenden Produktionsmittel verfügt. So wurde die Volkssouveränität in der Deutschen Demokratischen Republik verwirklicht, die vor allem bedeutet, daß die Volksmassen unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei ihre ge-